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令和６年９月２５日 

世田谷区教育委員会 

教育長   知久 孝之 様 

   世田谷区立小学校ＰＴＡ連合協議会 

会  長      開発 一博 

 

令和７年度 教育条件整備要望書 
   

子どもたちの未来へむけて 
 
 

 

＝ 世田谷区立小学校の教育について望むこと ＝ 

 

日頃より区立小学校教育の充実、発展にご高配賜りまして、心より感謝申し上げ

ます。 

世田谷区立小学校ＰＴＡ連合協議会では、行動制限解除後の新しい生活様式と

共に歩んでいく子どもたちのために、令和７年度の予算編成に向けて教育条件整備

要望書を作成いたしました。 

 子どもたちがより安全に、そして安心して教育を受けられる環境を整えられること

が、保護者の共通の願いです。区内６１校の子どもたちの小学校生活が充実したも

のとなるためには、公立小学校として各学校間に格差が生じないことが必要であり、

各小学校の実情を充分に考慮した世田谷らしい質の高い教育環境を整えるための

予算の確保と配分をぜひよろしくお願いいたします。 

どうぞ、今後とも世田谷区の子どもたちのために、必要な教育環境の整備、教育

予算の確保及び継続的な力強いご支援をよろしくお願いいたします。 

 

回答について 

要望書の回答につきましては、以下の①、②の各項目につき明記をお願いいたし

ます。②につきましては、各校への具体的な回答をお願いします。 

①  区における担当部署 

②  令和７年度以降の計画 
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1． 安心・安全な教育環境について 

新型コロナウイルス感染症による制限が解除となっておりますが、学校生活は大きく変化し、子

どもたちの学びも制限されています。子どもたちの学びを止めることなく、少しでも多くの希望を持

って学校生活が送れるよう、新しい学びの構築、環境整備をお願いいたします。 

また、昨今の異常気象により甚大な災害が増えるとともに、日常的な気象も確実に変化してい

ます。子どもたちの安心・安全な教育環境の中で学校生活が送れるよう、早期の適切な対応をよ

ろしくお願いします。 

特に、世小Ｐでは、ICT 環境の整備・学校施設・設備関連・警備体制の早急な改善および継続を

望みます。数年に渡る継続事項に関しましては、明確な事業実施までどのように検討されている

のか現状の進行状況もお願いします。 

 

１－１ ICT環境の導入後の整備・オンライン授業の推進 【継続要望】 

世田谷区の児童に対して iPad が配布されていますが、ケースも含めると、持ち運ぶには重いた

め、タブレットケースの軽量化を望みます。また、ICT 環境が整備されていく中で、オンライン授業

が推進されること、全学年で利用できるドリル系アプリの導入、校内での iPad の充電環境の整備

を希望します。ICT支援員についても各学校の規模に応じた人数の配置をお願いいたします。 

 

管理ロッカーなどを設置し、iPadを学校保管に出来るようなシステム→桜町 

タブレットケース及び、端末の軽量化→世田谷、祖師谷 

1年生から使えるドリル系アプリの導入→代沢 

校内での iPad充電環境の整備→明正 

ICT支援員の増員→砧南、用賀 

 

１－２ みんなで使えるジェンダーレストイレの設置とトイレ対策   【継続要望】 

学校のトイレに、擬音装置（「音姫」など）の設置、及びウォシュレットの導入を求めます。また、外ト

イレが古すぎる学校があります（窓がない、臭いがこもる、便器の汚れがとれない、段差がある、

など）、改善をお願いします。 

 

 来客用トイレへのウォシュレット導入→奥沢 

 トイレ用擬音装置（通称品名：「音姫」など）の設置→桜丘 

 外のトイレの整備・改修→赤堤、松沢 
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１－３ 校内での感染症対策 【継続要望】 

学校での集団生活において、感染症対策を実施いただき感謝申し上げます。 

感染症対策において手洗いは重要であり、公共施設の多くが自動水栓となっているなか、小学

校の手洗い場の自動水栓、オートソープディスペンサーは継続して要望いたします。 

児童の外遊びにともなう水分補給などで、水道水の使用が感染症対策として制限される現状を

考慮して冷水器の設置を要望いたします 

新型コロナウイルス以外で、今後新たな感染症が発生する可能性もあります。引き続き、集団

生活を安心・安全に送れるよう、感染症対策を迅速、柔軟に対応できるよう周知徹底をお願いい

たします。 

 

１－４ 校舎・体育館・校庭の改築・修繕 【継続要望】 

 校舎が老朽化し、廊下や教室で雨漏りしている学校がありますので、修理をお願いします。児童

数の増加に教室の数が足りてない学校もあります。また蛍光灯の LED 化も必要です。A4 サイズ

のファイルが入るなど、今の時代のランドセルのサイズにあったロッカーの導入もお願いいたしま

す。 

 体育館は、空調設備を入れていただいている学校もありますが、冷却機能に懸念があります。

酷暑の際に安心して体育館で運動ができるよう、今一度体育館の空調設備について確認をお願

いいたします。そして、授業で利用するため、体育館にもインターネットのアクセスポイントの設置

をお願いいたします。 

 校庭については、遊具の老朽化が著しい学校がありますので、改修をお願いいたします。 

 

※体育館 

体育館の修繕・改築→砧南、中里、三宿 

体育館倉庫の増築・トイレの設置→奥沢 

体育館空調の増設・入替→旭、八幡、千歳台、東玉川、松原 

体育館に Wi-Fiのアクセスポイント設置→松原 

※校舎、校庭 

教室のエアコンの取り替え。屋上からの熱の影響を受ける４F教室を優先に→弦巻 

校舎の空調設備→千歳台 

廊下や理科室の雨漏り修繕→旭 

大きくなった今の時代のランドセルのサイズに合ったロッカーの導入→等々力 

校舎の改善・修繕→経堂 

教室、特別教室環境の内装リニューアル、改善→松原 

児童数増加に対応した教室数増加→弦巻 

照明の LED化→三宿 

トイレや教室の増改築→東深沢 

校庭遊具の改修  特にジャングルジム（老朽化）→三軒茶屋 

スプリンクラーの設置→東玉川 

１－５ プールにおける熱中症対策、低体温対策など           【継続要望】 
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熱中症対策として、プールの日よけについては継続して要望いたします。周りの民家からプー

ルが見えてしまう場所もありますので、プライバシーが守れるようなフェンスやタープの設置をお願

いいたします。働き方改革の一環としても、プール底清掃ロボットについて導入をお願いいたしま

す。 

 

プールの日除け設置（移動式パラソルなど含む） 

→東深沢、下北沢、上北沢、玉堤、京西、桜、山野 

プール施設の改善 フェンスが低く近所の家の 2階から丸見え→弦巻 

  プールシャワーの温水化→三軒茶屋 

プール底清掃ロボット導入→奥沢 

プールの屋内化→東深沢 

中学校の温水プールなどの整備、小学生が一年中使用できるように対応→山﨑、上北沢 

プールの遮熱対策→烏山 

 

１－６ 警備員の配置と児童の安全確保 【継続要望】 
 

児童の安全確保のため、正門などに警備員の全日配置の導入を要望します。また、不審者対

策のため、門に電子錠、学童用インターホンの対応設備をお願いいたします。 

廊下やその他必要な場所への防犯カメラの設置や、救急各教室と保健室をつなぐ内線電話を

希望します。 

学校によっては、避難経路が確保できていないところもあります。災害時に児童の安全を確保

するための避難経路を再確認し、対応をお願いいたします。 

 

  

警備員 1日常駐・正門等の電気錠化、来校者インターホン対応、 

→千歳台、山崎、玉堤、砧、上北沢、松丘、八幡、中丸、船橋 

学童終了時間まで警備員さんの常駐（将来的に学童用インターホンの対応設備整備）→代沢 

オートロック設置（職員入口）→塚戸 

防犯カメラの設置→武蔵丘、等々力 

教室と保健室間との内線電話の設置→松沢 

校舎西側 3階、4階からの避難経路確保→三軒茶屋  
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２． 学校教育の充実について 

子どもの基礎学力向上を図るためには、学校による格差が生じないよう、児童の発達段階を考

慮した基礎・基本の学習を正しく理解、習得できる教育の推進が大切であり、そのために以下のこ

とを要望します。 

 

２－１ 学校図書室の充実                          【継続要望】 
 

ICT環境と並行し、活字として本を読むこと、「調べ方・学び方」の原点を身につける重要な場所

と考えます。 

児童増加により縮小される学校図書も増えていますが、蔵書の充実、時代に沿った入れ替えを

要望いたします。学校図書室の蔵書については、データベース化し開放していただくことで、保護

者が子どもに読んでほしい本を勧めることが可能になります。ICT教育と並行して、電子書籍の導

入の検討と、蔵書のデータベース化を推進していただけますようお願いいたします。 

 

２－２ 指導体制、教科指導の充実                           【継続要望】 
 

児童に対する教育の質の向上等のため、専科教員や包括支援員、ICT 支援員、サポーター

など全体的な教員の増員を希望します。ただし、単純に人数を増やすのではなく、質を確保し、

教育職員等による児童生徒性暴力等の防止等に関する法律」の遵守をお願いします。 

 また教員の負担減、余裕ある指導のためにも、副担任制や教科担任制の導入を求めます。 

 

※教員の増員・増強 

学校教育の充実（指導体制、教科指導の充実）→九品仏 

教職員、支援員の増員→東深沢、城山、上北沢、城山、祖師谷、経堂、笹原、池尻 

専科教員（英語、算数少人数を含む）の増員→芦花、山野、池尻、用賀、船橋 

教科担任制→武蔵丘、瀬田 

サポーターの増員→用賀、笹原、烏山 

チームティーチング、教員事務アシスタントなどの導入→砧 

副担任制→中丸、中町、赤堤、祖師谷、砧、烏山、船橋、塚戸 

事務スタッフ・補助員などの人的支援→桜町 

 

２－３ 英語教育強化                             【継続要望】 
 

 今後の未来形成に必要不可欠であることから、英語に触れる機会を増やすため、英語教員の常

駐を求めます。 

 

英語教育強化（専任教員、少人数制など）→池之上 

安心・安全な教育環境（英語教育の強化）→九品仏 

英語教員の常駐→八幡山 
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２－４ スクールカウンセラーの勤務日の増加              【継続要望】 

 スクールカウンセラーについて、仕事をしている保護者も利用できるよう、対応時間の拡大、常

駐を希望します。 

 

スクールカウンセラーの常置配置、対象時間の拡大→池之上、千歳、中里、用賀 

 

 

３．特別支援教育に関する充実について 

 特別支援教育推進にあたり、配慮を要する児童の学校生活と地域生活支援の充実を図るため、

以下を要望します。 

 

３－１ 特別支援学級の設置校の増設                  【継続要望】  

兄弟で違う学校に通わなくても良いように特別支援学級の設置校の増設、及びスマイルル

ーム指導員の常駐をお願いします。 

 

改装中の新校舎に特別支援学級が入るため必要な人員の確保→瀬田 

スマイルルーム指導員の常駐→世田谷 

特別支援級の増設、設置→給田 

３－２ 通常学級での学校支援員の増員など、人的支援の充実   【継続要望】 

通常学級における学校包括支援員の拡充を希望します。また、支援員の方々が専門的な

研修を受けることができる環境整備をお願いします。 

 

包括支援員の増員→二子玉川、武蔵丘、芦花、用賀、烏山、桜 

教室で過ごしづらい子どもたちが、一時的に教室の外で過ごす際に寄り添ってくれる 

スタッフの拡充→尾山台 

 

 

３－３ 「共に学び合う」環境づくりへ                   【継続要望 】 
 

将来社会の一員となる子どもたちが、小学校の年代からさまざまな人と出会い、助け合い、

学び合うことを経験することは、人格形成上、極めて有用なことと考えます。 

世田谷区においては「第２次世田谷区教育ビジョン」及び「世田谷区における特別支援教育

の今後の推進のあり方」において、「インクルーシブ教育システムの構築」、「共生社会の形成に

向けた教育環境づくり」等が提言されております。計画の継続的な推進を引き続きお願いいたし

ます。 
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４．新ＢＯＰ/学童について 

学童の教員増員と施設の拡大を希望します。また夏休みなどの長期休業時に学童に通う児

童のだめの昼食（お弁当）の提供についても、検討をお願いします。 

 

新 BOP、学童の教員増員と施設の拡大→松沢 

夏休みなどの長期休業時に学童に通われる児童のための昼食（弁当）の提供→京西 

 

５．通学路・学区の見直しについて 

小学校の大きさに対し児童比率が高い学校があるため、長期的には学区の整備の検討をお

願いします。→給田 

 

６．その他 

  毎年、夏は猛暑となっていますので、熱中症対策をお願いします（窓ガラスに遮熱シート、屋

上熱対策など）。また、家庭の事情により登校時間前に到着する子ども達の居場所づくりもお

願いいたします。 給食のサンプルは区からの予算で展示しており、展示後は廃棄するとのこと

ですが、SDGｓの観点及び、予算削減の観点からも、iPad など電子モニターで配置図を見せる

など、食品ロスを減らす取り組みをお願いします。 

 毎年となりますが、PTAのすぐーる活用について再度検討をお願いいたします。 

 

朝の旗当番の外注→八幡山  

窓ガラスに UV カットシート（遮熱シート）→明正 

屋上熱の対策→中町 

PTAでのすぐーる利用→尾山台 

家庭の事情により登校時間前に到着した子どもたちの居場所づくり→千歳 

保護者用駐輪所設置→下北沢 

給食サンプルの現物展示とりやめと代替方法の検討→砧  

 

 

以上、区内６１校すべての子どもの確かな学力の育成と定着、健やかな成長が

約束され、自立的に幸せを得る力を持てる教育が格差なく受けられるよう希望しま

す。そのためにも必要な教育環境の整備が図れるための教育予算確保を切に希望

します。継続的に力強いご支援をよろしくお願いします。 

 


